
COMISSÃO COORDENADORA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA  

Acta da reunião 05/05 

 

0. Introdução 

• A quinta reunião de 2005 da Comissão Coordenadora do Conselho do Departamento de Física 

(CCCDF) realizou-se pelas 16 Horas, do dia 10 de Março, na Sala de Reuniões do DF, com a 

seguinte Ordem de Trabalhos: 

1. Apreciação da acta da reunião anterior 

2.  Informações 

3.  Contas de 2004 

4.  Orçamento para 2005 

5.  Colaboração com a Universidade Eduardo Mondelane 

6.  Formação Pós-Graduada em Medicina e Ciências da Vida 

7.  Formação Pós-Graduada em Engenharia Biomédica 

8.  Subsídio a 17ª JOBSHOP 

9.  Protocolo IST/Público 

10.  Gestão do DF 

11.  Gestor Informático  
 

• Os Professores Carlos Varandas, Jorge Romão, José Luís Martins, Luís Lemos Alves, Teresa 

Peña, Pedro Bicudo, Bernardo Brotas de Carvalho, Isabel Cabaço, José Luís Martins e Luís 

Oliveira Silva participaram na reunião. 

• Os Profs. José Mariano Gago, Jorge Dias de Deus e António Ferraz justificaram as suas 

ausências. 

• A Profª Margarida Nesbitt assistiu à reunião. 

  

1. Apreciação da acta da reunião anterior 

• A CCCDF aprovou a acta da sua reunião de 24 de Fevereiro de 2005. 

 
2. Informações 

• O Presidente do DF resumiu as conclusões principais de uma reunião com o Prof. Afonso 

Barbosa, Presidente-Adjunto para os Assuntos Científicos. Foram abordados os seguintes 

assuntos: Aplicação da Convenção de Bolonha, acesso ao IST, formação graduada e pós-

graduada em Engenharia Biomédica, Espaços para laboratórios de Ensino, Modelo Pedagógico 
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do IST, organização interna do DF, orçamento do IST para a investigação, carreira de 

investigação, preenchimento de lugares do quadro de investigadores, acreditação da LEFT pela 

Ordem dos Engenheiros e Estatutos do IST; 

• Pedro Bicudo informou que o colega João Resina Rodrigues solicitou a rescisão do seu contrato 

com o IST; 

• O Presidente do DF informou que se deslocou na passada Segunda-Feira a Beja, onde se 

realizaria a primeira sessão da “Física sobre Rodas”. 

 

3. Contas de 2004 

• Carlos Varandas apresentou o relatório financeiro de 2004 do Departamento de Física; 

• A CCCDF aprovou as contas do DF. 

 

4. Orçamento para 2005 

• Carlos Varandas apresentou o orçamento para 2005 do Departamento de Física, realçando as 

actividades novas que serão financiadas em 2005: instalação de rede informática nos 

laboratórios, Prémio para Física Teórica e Bolsas para alunos do 1º ano provenientes de fora da 

Região de Lisboa e Vale do Tejo. 

• A CCCDF aprovou o orçamento do DF para 2005. 

 

5. Colaboração com a Universidade Mondelane 

• O Presidente do DF pediu autorização para se deslocar em Agosto de 2005, a Maputo, para: (i) 

Participar no “Congresso Luso-Moçambicano do Ensino da Engenharia”, onde apresentará uma 

comunicação intitulada “O ensino da Física no IST”, (ii) Negociar um Acordo de Colaboração 

com o Departamento de Física da UEM, na sequência de contactos estabelecidos anteriormente 

pelo NFIST e pelo Professor Gustavo Castelo Branco; 

• A CCCDF aprovou esta missão do Presidente do DF e concordou que o DF suportará os 

encargos (viagem e ajudas de custo). 

 

6. Formação Pós-Graduada em Medicina e Ciência da Vida 

• O Presidente do DF fez um relatório oral da discussão deste assunto nas duas últimas reuniões da 

Comissão Coordenadora do Conselho Científico (CCCC); 

• A CCCDF discutiu um documento intitulado “Instituto de Pós-Graduação em Medicina e 

Ciências da Vida de Lisboa” distribuído na última reunião da CCCC; 
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• A CCCDF considera a participação do IST neste Programa de Pós-Graduação muito importante, 

mas manifestou algumas preocupações nas suas interligações com outros Programas, 

nomeadamente na Área da Engenharia Biomédica; 

• A CCCDF mandatou o Presidente do DF para discutir este assunto com a Direcção do IST. 

 

7. Formação Pós-Graduada em Engenharia Biomédica 

• Teresa Peña apresentou um documento sobre a Formação Pós-Graduada em Engenharia 

Biomédica, resultante das discussões havidas na Comissão de Acompanhamento da LEBM; 

• A CCCDF aprovou o documento e mandatou o Presidente do DF para o enviar para o Conselho 

Científico do IST. 

 

8. Subsídio à 17ª JOBSHOP 

• O DF recebeu um pedido de subsídio para apoio à “17ª JOBSHOP”; 

• A CCCDF decidiu atribuir um subsídio a esta realização dos alunos e mandatou o Presidente 

para definir o quantitativo, dentro dos limites e condicionantes referidos na reunião. 

 

9. Protocolo IST/Público 

• Luís Oliveira e Silva apresentou um Protocolo a assinar pelo IST e o jornal Público, relativo à 

publicação de artigos científicos neste jornal, no âmbito do Ano Internacional da Física; 

• A CCCDF deu parecer favorável à celebração deste Protocolo, desde que exista um número 

significativo de docentes do DF dispostos a escrever artigos; 

• O Presidente e o Prof. Luís Oliveira Silva vão preparar um e-mail de divulgação desta iniciativa 

aos docentes do DF e solicitar contribuições; 

• A decisão final de submeter o Protocolo aos Órgãos de Gestão do DF será tomada após a 

recepção das respostas ao e-mail referido no ponto anterior. 

 

10. Gestão do DF 

• O Presidente informou que incluiu um novo ponto na Ordem de Trabalhos da próxima reunião 

do Plenário do Conselho do Departamento relativo à eleição de um novo Representante do DF à 

CCCC. 

• Carlos Varandas apresentou o Regulamento para a eleição referida no ponto anterior; 

• A CCCDF aprovou o Regulamento para a Eleição do Representante do DF na Comissão 

Coordenadora do Conselho do Departamento de Física. 
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11. Gestor Informático 

• Teresa Peña informou que o júri do concurso para admissão de um Bolseiro para a Área da 

Informática, constituído por Teresa Peña, Pedro Brogueira e Horácio Fernandes, decidiu propor 

a contratação de …..; 

• A CCCDF concordou com a proposta do júri; 

• Teresa Peña referiu a necessidade de ser nomeado um Professor do DF como Responsável pela 

Informática deste Departamento. 
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